



Secretaría

## SESIÓN EXTRAORDINARIA SOLEMNE 275-2013

Acta de la Sesión Extra Ordinaria Solemne celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos del día jueves 12 de setiembre del 2013, en el Salón de Sesiones Municipales "Alfredo González Flores".

### REGIDORES PROPIETARIOS

Lic. Manuel de Jesús Zumbado Araya  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

Señora	María Isabel Segura Navarro
Señor	Walter Sánchez Chacón
Señora	Olga Solís Soto
Lic.	Gerardo Lorenzo Badilla Matamoros
Señora	Samaris Aguilar Castillo
Señor	Herbin Madrigal Padilla
Señor	Rolando Salazar Flores
Sra.	Hilda María Barquero Vargas

### REGIDORES SUPLENTE

Señora	Alba Lizeth Buitrago Ramírez
Señor	José Alberto Garro Zamora
Señora	Maritza Sandoval Vega
Señor	Pedro Sánchez Campos
MSc.	Catalina Montero Gómez
Señor	Minor Meléndez Venegas
Señora	Grettel Lorena Guillén Aguilar
Señora	Yorleny Araya Artavia
Señor	Álvaro Juan Rodríguez Segura

### SÍNDICOS PROPIETARIOS

Señor	Eduardo Murillo Quirós	Distrito Primero
Señora	Nidia María Zamora Brenes	Distrito Segundo
Señor	Elías Morera Arrieta	Distrito Tercero
Señor	Edgar Antonio Garro Valenciano	Distrito Cuarto
Señor	Rafael Barboza Tenorio	Distrito Quinto

### SÍNDICOS SUPLENTE

Señora	Marta Eugenia Zúñiga Hernández	Distrito Primero
Señor	Rafael Alberto Orozco Hernández	Distrito Segundo
Señora	Annia Quirós Paniagua	Distrito Tercero
Señora	María del Carmen Álvarez Bogantes	Distrito Cuarto
Señora	Yuri María Ramírez Chacón	Distrito Quinto

### ALCALDE Y SECRETARIA DEL CONCEJO

	MSc. José Manuel Ulate Avendaño	Alcalde Municipal
Señora	Marcela Benavides Orozco	Secretaria Concejo Municipal a.i.

1. Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad. *(A cargo del Pbro. Fernando Vílchez Campos - Cura Párroco de la Inmaculada Concepción.)*
2. Entonación del Himno Nacional
3. Bienvenida
4. Lectura del acuerdo que declara al Prof. Guillermo Chacón Araya, Ciudadano de Honor de la Ciudad de Heredia. *(A cargo de la regidora Hilda Barquero Vargas - Vice Presidenta Municipal.)*

**El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 272-2013 celebrada el lunes 26 de agosto del 2013,**

**CONSIDERANDO**

Guillermo Alberto Chacón Araya, cédula 1-194-680 nació en la ciudad de San José, Costa Rica el día 30 de junio de 1929. Sus padres fueron Roberto Chacón Castillo y Elena Araya Solís. Contrajo matrimonio con la profesora Mary Gamboa Espinoza con la que procreó 5 hijos. Guillermo curso la primaria en la escuela Porfirio Brenes de San José y la secundaria en el Liceo Nocturno Alfredo González Flores de Heredia, graduándose como bachiller en 1963. Realizó estudios en la Universidad de Costa Rica en la rama de educación durante los años de 1964 a 1965 y se graduó como profesor de primaria y secundaria en la Universidad Nacional en 1970.

Asimismo, el profesor Guillermo Chacón fue becado al Perú en 1957, donde realizó estudios de educación técnica en la Escuela Normal Superior de Chosica por un año; a España en 1967, donde realizó cursos de metrología y ensayos mecánicos; y finalmente fue becado al Brasil en 1974 donde realizó estudios de Metodología para la Enseñanza Técnica, en el Centro de Estudios CENAFOR.

Durante su carrera como profesor, Don Guillermo Chacón se desempeñó en varios puestos de trabajo, de los cuales se destacan:

Profesor de Mecánica de Precisión del Colegio Técnico Profesional de Heredia (1956 – 1982), Profesor de la Universidad Nacional en cursos de verano para profesores de Artes Industriales en servicio (1970-1971). Asesor técnico, por dos años del Ministerio de Educación Pública en el Departamento Técnico Profesional (1973-1974). Profesor del curso "Máquinas Herramientas" para alumnos de Ingeniería mecánica de la Universidad de Costa Rica (1980).

Don Guillermo Chacón se ha destacado por su activa participación en la comunidad:

Ingreso como vocal a la Cruz Roja de Heredia donde posteriormente ocupó el cargo de presidente por un espacio de 15 años (1965-1980). En 1970 participó en México como delegado de la Cruz Roja Costarricense en el seminario Latinoamericano de formación de Cruz Roja para América Latina. Se desempeñó como presidente del Comité de Lucha pro-Hospital para Heredia centro y Puerto Viejo de Sarapiquí. (1976).

Fue presidente por dos años consecutivos del Patronato Nacional de la Infancia en Heredia (1986 - 1988). Vicepresidente del Club Rotario de Heredia, al cual perteneció por espacio de 10 años (1962 - 1972). Directivo de APSE (Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza - 1970). En varias oportunidades fue nombrado delegado por el Tribunal Supremo de Elecciones (1966-1978). Miembro activo de la Asociación de Desarrollo Comunal Fátima por 3 periodos y por último fue nuevamente presidente de la Cruz Roja de Heredia durante el período de 2010 al 2012.

**Principales reconocimientos**

Construyó el camino Horquetas - Colonia Cubujuquí con aportes de la comunidad (1966). Fundador del Centro Histórico de Heredia como regidor municipal, periodo 1994 a 1998. Participó en la reorganización para sacar los buses del Centro de Heredia. Participó activamente en la construcción de la nueva escuela Villalobos en Lagunilla de Heredia dañada por el terremoto de limón. Participó activamente en la construcción del Liceo de Los Lagos (2008). Creó el pequeño bulevar al costado del Palacio de los Deportes, frente a la Escuela Moya. Como Presidente de la Cruz Roja de Heredia, fundó la Asociación de Desarrollo Comunal pro-extensión de servicios médicos. Además fundó el Bingo (1969) y el Salón de patines (1978) para la Cruz Roja. Donó una ambulancia y el actual equipo de radio (1970) para la Cruz Roja. Construyó el actual edificio de la Cruz Roja de Heredia y por último gestionó con la Municipalidad de Heredia la donación de dos monitores cardíacos para esta entidad por un valor de 10 millones de colones los cuales ya están en uso.

El señor Guillermo Chacón Araya tiene toda una trayectoria y una labor muy encomiable en beneficio de toda la comunidad Herediana, por tanto:

**ACUERDA POR UNANIMIDAD**

**DECLARAR CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA A**

**GUILLERMO CHACÓN ARAYA**

**ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez  
**SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL**

Lic. Manuel Zumbado Araya  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

MBA. José Manuel Ulate Avendaño  
**ALCALDE MUNICIPAL**

*Heredia, jueves 12 de setiembre del 2013*

5. Semblanza del Prof. Guillermo Chacón Araya,. (A cargo de la Prof. Amalia Chacón Gamboa).

"Doña Amalia Gamboa, hija de don Guillermo Chacón, cuenta todas las anécdotas vividas por don Guillermo, desde su niñez hasta el día de hoy, manifiesta que él se caracteriza por ser una persona ejemplar, sencilla, jovial, con muchos deseos de ayudar a los demás, un excelente padre, esposo y abuelo, con un gran espíritu de colaboración.

Asimismo agradece por la oportunidad dada declarando Ciudadano de Honor a su señor padre ya que es un honor para su familia este homenaje tan especial."

6. Acto Cultural. (A cargo del Prof. Eduardo Villalobos Yanarella)

**El Señor Eduardo Villalobos** interpreta tres temas, los cuales indica que son del gusto de don Guillermo y su familia.

7. Entrega de reconocimientos

La Máster Heidy Hernández- Vicealcaldesa Municipal, procede a entregar el reconocimiento a don Guillermo Chacón.

La Sra. Carmen Álvarez , hace entrega del acuerdo a don Guillermo Chacón .

El Síndico Rafael Orozco , procede hacer entrega de un arreglo floral a la Profesora Mary Gamboa de Chacón .

El Síndico Eduardo Murillo , entrega un arreglo floral a la Prof. Amalia Chacón Gamboa .

8. Palabras del señor Alcalde Municipal, MBA. José Manuel Ulate A.

"El señor Alcalde manifiesta de las vivencias con don Guillermo cuando fue regidor y le agradece por todo, recuerda que por él la Municipalidad se trasladó a su propio edificio donde está hoy ubicada y por tantos grandes aportes que han beneficiado a la comunidad herediana.

Indica que han querido manchar el nombre del Alcalde personas inescrupulosas, pero que ha salido adelante de todo. Asimismo señala que en el Rankin de la Contraloría General, Heredia es la primera Municipalidad, y agradece al Concejo Municipal y a todos sus colaboradores por todo el aporte para que Heredia esté donde esté.

Señala que recuerda las palabras de don Alberto Cañas quien dijo que Heredia es diferente a todas las demás provincias, ya que esta hermosa Heredia está bendecida, tanto por los artistas que tiene, como por los educadores y por personas tan trabajadoras y capaces como lo es don Guillermo a quien hoy este Concejo Municipal, está homenajeando."

9. Palabras del Lic. Manuel Zumbado Araya, Presidente Municipal

..."Hoy la Ciudad de Heredia declara ciudadano de honor al Profesor Guillermo Chacón Araya, dentro del marco de la celebración de la semana cívica en el cual se celebra 192 años de vida y de vida independiente.

Gracias a Dios hemos tenido muy buenas noticias en estos días como la Clasificación al Mundial de la Selección, lo cual estamos muy contentos, que la Municipalidad ha seguido importantes obras las cuales han beneficiado a la comunidad Herediana, la remodelación de la fuente en el Parque del Carmen, el mantenimiento de ornato a los parques públicos, la donación de sillas de rueda por Casa Presidencial, la inauguración del nuevo Colegio Técnico Profesional de Mercedes, el Nuevo edificio de la ESPH y la Red de Cuido, el Presupuesto 2014 para la Municipalidad de Heredia, la publicación del Ranking de la Contraloría General de la República, de ser la primera Municipalidad

del País y tener una posición de privilegio con una nota cercana al 80%, nos sentimos tan contentos y tan emocionados y más aún de agasajar a Don Guillermo por el gran aporte, pero sobre todo por el gran ser humano que es.

Conocían en sesión anterior un poco de don Guillermo su estudio por Perú, España entre otros, su profesión de profesor de la Universidad de Costa Rica y Nacional, sus grandes obras como la Escuela de Lagunilla, Liceo de los Lagos, su paso por la Biblioteca Nacional, por la Cruz Roja y por el Colegio Técnico Profesional de Heredia.

Esa humildad, sencillez que caracteriza a don Guillermo, realmente hace que se haga un reconocimiento a una persona de tan gran calidad como lo es él.

Describir como ilustrar a don Guillermo, esa autenticidad y sencillez, la resolví hoy justo a las 10:30, cuando en medio de las carreras para que todo luciera bien, en medio de la limpieza el Salón, el acomodo del mismo y presentes funcionarios y regidores que estaba ayudando en la organización, entró al salón don Guillermo, con su sencillez y su jovial forma de ser preguntó ¿qué van a celebrar hoy?, a lo que le respondí vamos a homenajear a un gran hombre y el preguntó ¿y yo podré hablar?, claro que si esta es su noche don Guillermo., hoy este salón de sesiones es suyo, y si de una cosa estoy seguro es que Hoy la Ciudad de Heredia por fin podrá dormir tranquila, sabiendo que ha rendido justo homenaje a uno de sus hijos predilectos. "

10. Palabras del Prof. Guillermo Chacón Araya, **CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA.**

Don Guillermo manifiesta que hoy después de tantos halagos se siento chiquito, pero muy contento y agradecido con la Municipalidad por la oportunidad.

Procede a contar sus anécdotas , desde su niñez hasta la fecha, quien hace reír a los presentes con esas historias tan emocionantes y jocosas.

Don Guillermo, con su espíritu jovial, su sencillez, humildad y sus fuerzas de lucha, han realizado grandes logros tanto como Regidor, como Ciudadano, entre ellos la construcción de la Escuela Lagunilla, su paso por la educación y por la Cruz Roja Costarricense, y sobre todo su paso por este Municipio.

Agradece por tan hermoso homenaje."

11. Serenata

12. Cierre de la Sesión (*A cargo del Lic. Manuel Zumbado – Presidente Municipal*)

**La Presidencia** agradece a todos los presentes por asistir a esta Sesión y da por concluida la misma al ser las veinte horas.

**SRA. MARCELA BENAVIDES OROZCO**  
**SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL**

**LIC. MANUEL ZUMBADO ARAYA**  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

*mbo*